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C’est le temps des fêtes! 
 

En cette saison de réjouissances, une pensée du fond du cœur à tous nos membres. 
La nature s’est habillée de féerie pour faire écho au bonheur qui envahit tous nos foyers. 

Célébrons les joies, les petits moments magiques qui rendent Noël si fantastique. 
Ces merveilleux jours de décembre font ressurgir le souvenir des gens qui ajoutent à la vie, bonheur et plaisir. 

Surtout ceux qui, par leurs gestes et leurs petites attentions, rendent cet événement encore plus émouvant. 
Des repas, des chansons, des histoires savamment racontées, et des sourires échangés. 

Tant de souvenirs impérissables… 
Que le temps des Fêtes, cette année, ne fasse pas exemption. Qu’il donne l’occasion d’accumuler de ces 

moments qui nourrissent les souvenirs pour les années à venir. 

 
Meilleurs vœux pour des Fêtes pleines de petits bonheurs! 
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Décembre 07 Dîner de Noël Salle Buffet Champion 

Janvier 11 Déjeuner de la Nouvelle Année Maman Fournier 

Février 08 
Brunch de la Saint-Valentin 
Causerie sur la maladie d’Alzheimer 

Salle Buffet Champion 

 23 Journée « plein air » Notre-Dame-du-Mont-Carmel 

Mars 14 Déjeuner mensuel Maman Fournier 

 30 Cabane à sucre (Sucrerie Boisvert) Saint-Stanislas 

Avril 04 Déjeuner mensuel Maman Fournier 

 11 Dîner des bénévoles Salle Buffet Champion 

 ?? Conférence À déterminer 

 20 Jour de la Terre Drummondville (04E) 

Mai 05 Le retour de nos idoles (Nouveauté) Colisée Pepsi (Québec) 

 09 Déjeuner mensuel Maman Fournier 

 23 Assemblée générale sectorielle Salle Buffet Champion 

 31 Assemblée générale régionale Victoriaville (04D) 

Juin 15 Dîner de fin d’année  Club de golf Du Moulin 

 21 Tournoi de golf FLG Louiseville (04H) 
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Mot de la Présidente 

 
 
 
 
 
L’automne avance à grand pas emportant avec lui ses belles couleurs, son soleil lumineux, sa 
chaleur réconfortante et apaisante. Le vent, lui, prend place en s’amusant avec les feuilles, les 
balayant sur son passage. La neige est à nos portes. Le froid s’installe lentement, mais sûrement.   
 
La rentrée est chose du passé et l’action est en première ligne pour les Aréquiens. Les membres du 
Conseil sectoriel sont très actifs. Ils voient à la réalisation des différentes activités projetées, et ce, 
malgré les embûches qui sont sur notre parcours. Merci! à chacun d’eux pour leur support et leur 
implication. 
 
Le comité de la Condition des Femmes a été adopté, celui des Assurances s’est enrichi d’un 
deuxième responsable. Le Brunch des Retrouvailles a été une vraie réussite. La Messe Souvenir a 
été un bon moment de recueillement et de fraternisation. Les déjeuners et les quilles fonctionnent 
au quart de tour… Merci! à ces bénévoles qui donnent de leur temps pour en assurer le succès, et 
ce, toujours en souriant. 
 
En tant que présidente, j’ai participé au Conseil National qui s’est tenu à la fin d’octobre. Lors de 
cette rencontre, nous avons élaboré le plan d’action national pour l’année et les dossiers qui feront 
l’objet de nos priorités. Mourir dans la dignité et le bien-être de nos aînés seront des points 
primordiaux. L’indexation et les assurances seront également deux gros dossiers. 
 
Bienvenue à Micheline Boisvert, 1re conseillère et à Guy Marchand qui se joint au comité des 
assurances. Je profite aussi de ce Bulletin pour remercier Paul-André Gauthier pour son 
dévouement. Il se retire afin de prendre soin de sa santé.  
 
Le comité travaille fort pour vous assurer du meilleur. Avec l’hiver qui arrive et le temps des 
Fêtes, je vous souhaite mes meilleurs vœux à l’occasion de Noël et du Nouvel An. 
 
À Noël, un sourire est le plus beau des cadeaux! 
 
 
Denise Lamy Bélanger, présidente 
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LE CONSEIL SECTORIEL 2011-2012 
 

 

Denise Jean-Yves Gaétane Micheline T. Micheline B. Gilbert 
 

Denise Lamy Bélanger Présidente 819 376-4547 dlbelanger@hotmail.com 

Jean-Yves Proulx 1
er

 Vice-président 819 373-8683 jyproulx@videotron.ca 

 2
e
 Vice-présidente ou vice-président Poste à combler 

Gaétane Boisvert Bellemare Secrétaire 819 375-4117  

Micheline Thibeault Trésorière 418 328-3923 micheline.thibeault@cgocable.ca 

Micheline Boisvert 1
re

 conseillère 819 372-1214 michbois47@hotmail.com 

Gilbert Lahaye 2
e
 conseiller 819 693-4861 gilbert.lahaye@sympatico.ca 

 

Liste des responsables des comités 
 

Condition des femmes 

Carole Gingras 
819 909-4355 
carlegigras@hotmail.com 

Jocelyne Bastien, AAG 
819 840-4725 
jocelyne.bastien@cgocable.ca 

Fondation FLG 

Gaétane Boisvert Bellemare 
(répondante) 
819 375-4117 

Nous sommes à la recherche 
d’une conseillère ou d’un 
conseiller. 

Environnement 

Gilbert Lahaye 
819 693-4861 
gilbert.lahaye@sympatico.ca 

Suzanne Bourassa 
819 693-9690 
subou@hotmail.com 

Retraite 

Micheline Thibeault 
418 328-3923 
micheline.thibeault@cgocable.ca 

 

Assurances 

Jacques Larivière 
819 376-4545 
jlariviere@infoteck.qc.ca 

Guy Marchand 
819 373-5687 
malmar@videotron.ca 

Site Web 

Gaston Levasseur 
819 693-1611 
levasseg@csduroy.qc.ca 

Denise Lamy Bélanger 
819 376-4547 
dlbelanger@hotmail.com 

Sociopolitique 

Jacques Brodeur 
819 379-2132 
jbrodeur@mediom.qc.ca 

Jean-Yves Proulx 
819 373-8683 
jyproulx@videotron.ca 

Quilles 

Gilbert Lahaye 
819 693-4861 
gilbert.lahaye@sympatico.ca 

 

Condition des hommes Nous sommes toujours à la recherche d’un responsable. 

mailto:jyproulx@vidotron.ca
mailto:micheline.thibeault@cgocable.ca
mailto:carlegigras@hotmail.com
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LE CONSEIL RÉGIONAL 2011-2014 
 

Présidente Mariette Gélinas Secteur B 
1er vice-président  Jean-Yves Thiboutot Secteur C 
2e vice-président  Gilles Dumas Secteur A 
Secrétaire Lise Fréchette Secteur F 
Trésorier Jean Faucher Secteur D 
Conseillère Carmelle Périgny Secteur B 
Conseillère Denise Lamy Bélanger Secteur G 
Conseillère Monique Dionne Moisan Secteur E 
Conseiller Claude Blais Secteur H 

 
 

POSTES VACANTS À DIFFÉRENTS COMITÉS SECTORIELS 
 
À la page 5 de ce Bulletin, vous avez pris connaissance des différents comités qui poursuivront 
leur œuvre tout le long de l’année 2011-2012. Vous avez pu également observer que certaines 
cases étaient vides… C’est à votre tour de les combler… 
 
Une nouvelle retraitée, Carole Gingras, et une amie (AAG), Jocelyne Bastien, sont maintenant 
responsables du Comité des femmes. 
 
Nous sommes à la recherche d’une conseillère ou d’un conseiller à la Fondation Laure-
Gaudreault. 
 
Vous aussi, retraités masculins, pouvez vous impliquer… Une complicité entre hommes ça existe. 
L’humour démystifie… 
 
Cette année, le Conseil sectoriel désire innover en formant un comité pour la réalisation du dernier 
bulletin les bonnes notes…, celui du mois de mars 2012. 
 
Pour les déjeuners mensuels, deux personnes s’impliquent : Micheline Boisvert, notre nouvelle 
première conseillère, et Claire Perreault, une amie (AAG). 
 
Contactez-nous aux numéros indiqués à la page 5. 
Espérant que les sonneries se feront entendre…     NOUS! 

 

Changement important 
 
Prenez note que Le Châtelain a fermé ses portes au début de l’automne. 
Les activités du secteur G devant se dérouler à cet endroit ont été déplacées à la Salle Buffet Champion 
(anciennement Le Domaine) à l’adresse suivante : 
 890, Notre-Dame Est 
 Trois-Rivières (secteur Cap-de-la-Madeleine). 
Voir à la page 3, Événements importants. 
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Version papier du bulletin les bonnes notes... 
 
Celles et ceux qui utilisent la version Internet du Bulletin les bonnes notes… et qui ne souhaitent 
plus recevoir la version papier doivent en aviser Gaétane Boisvert Bellemare au 819 375-4117. 
 
Par ce geste responsable, face à l’environnement, vous permettrez au secteur de réduire les 
coûts de production et de livraison. 
 
Prenez note que vous pouvez toujours changer d’avis et recevoir de nouveau le Bulletin en 
communiquant avec la responsable du courrier au numéro indiqué plus haut. 
 
 

Nécrologie 
 
Les responsables de la publication les bonnes notes… se font toujours un devoir de publier les 
noms des membres qui nous ont quittés. Nous apprécierions qu’une personne de la famille 
communique avec nous pour signaler le décès d’un membre de notre secteur ou d’un proche 
parent (conjointe, conjoint, mère, père, enfant, sœur ou frère). 
 
COMMUNIQUER AVEC MADAME MARIELLE FRANCOEUR AU 819 375-0006. 
 
Merci de votre collaboration! 
 
 

Changement d’adresse 
 
Attention! Chaque année, plusieurs membres de l’AREQ du secteur Cap-de-la-Madeleine, 04G, 
déménagent. D’autres changent de fournisseur Internet, de logiciel de messagerie ou tout 
simplement de numéro de téléphone, de sorte que les coordonnées inscrites dans nos dossiers 
deviennent caduques. Il n’est pas toujours facile de vous rejoindre… 
 
Nous demandons votre collaboration afin que l’AREQ soit capable de mettre à jour ses 
données. Vous déménagez, vous apportez un changement dans la manière de vous rejoindre, 
faites un petit effort et avertissez votre Association : 
 
AREQ à Québec :  1 800 663-2408 ou www.areq.csq.qc.net 
AREQ 04G :   819 375-4117 (Gaétane Boisvert Bellemare) 
 
Tout changement à votre adresse devient votre responsabilité. On ne peut le faire à votre place. 
 

Le Conseil sectoriel 

http://www.areq.csq.qc.net/
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L’AREQ 04G sur Internet 

 
Vous pouvez avoir accès en tout temps au bulletin les bonnes notes…, aux activités, aux 
chroniques, aux assurances, aux photos des activités en naviguant sur notre site Web. C’est un 
site à placer dans vos favoris : 
 

http://www2.csduroy.qc.ca/AREQ-04G/ 
 
Vous aimeriez être informés des activités par courriel, mais vous ne voulez pas que tout le monde 
ait votre adresse, soyez sans crainte, tous les messages de groupe sont envoyés en « cci ». Vous 
verrez seulement les adresses du Conseil sectoriel. 
 
Pour faire partie de la liste de distribution ou pour des informations supplémentaires, 
communiquez à l’une des deux adresses suivantes : 
 

levasseg@csduroy.qc.ca 
gaston_levasseur@sympatico.ca 

 
 
 

Aide à l’Association du Parkinson 
 
Madame Denise Martel (membre) ramasse les attaches de pain ainsi que les goupilles pour 
l’Association du Parkinson. On peut aller lui porter sous son abri d’auto au 461, rue Gélinas, 
Trois-Rivières (près de l’ancien poste de police sur de Grandmont). 
 
Merci pour votre générosité! 
 
 

À chacune des téléphonistes 
 
Votre nouvelle liste pour les appels téléphoniques lors des anniversaires de nos membres ou pour 
les courts messages transmis par le Conseil sectoriel est sous enveloppe, annexée à ce Bulletin. 
Quelques téléphonistes l’ont reçue à la Messe Souvenir du 4 novembre dernier ou au déjeuner 
mensuel du 9 novembre. L’entrée en vigueur de cette liste sera le 1er décembre 2011. Toutes les 
instructions sont indiquées. Détruisez l’ancienne liste. 
 
Notre dîner des bénévoles aura lieu le mercredi 11 avril 2012, à la Salle Buffet Champion. Vous 
recevrez une invitation personnalisée. 
 
Si vous êtes dans l’impossibilité de faire un appel téléphonique, avertissez la responsable au 
numéro indiqué plus bas. Elle se fera un plaisir de le faire pour vous! 
 
Merci pour votre implication! 
 

Gaétane Boisvert Bellemare – 819 375-4117 
 
 

http://www2.csduroy.qc.ca/AREQ-04G/
mailto:levasseg@csduroy.qc.ca
mailto:gaston_levasseur@sympatico.ca
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ALLEZ JOUER AUX QUILLES! 

 
 

 

 

 

Possibilité de jouer à toutes les semaines ou selon vos disponibilités. 

Possibilité également de jouer aux grosses quilles dépendant du nombre d'inscriptions. 

 

Quand : le mardi de chaque semaine 

 Novembre :      22 - 29   Décembre :      6 - 13 - 20  

 Janvier :        10 - 17 - 24 - 31  Février : 7 - 14 - 21 - 28 

 Mars :          6 - 13 - 20 - 27  

  

Heures : 10 h à 11 h 30 

Coût :  Nous jouons trois (3) parties de quilles. 
 5,00 $ pour les trois (3) parties 
 2,00 $ pour la location des souliers 
 

Responsable : Gilbert Lahaye au 819 693-4861 

Si vous ne pouvez pas vous présenter après avoir réservé, rappelez le responsable pour lui faire savoir. 

 

 

 

 

  
 À la une de l’hebdomadaire Quilles, en gros titre, on peut lire : 

    Mariette a battu les 3 hommes de son équipe.  
    Pas seulement une fois, mais trois fois!!! 

    Elle s’est gâtée…  
    Elle s’est fait plaisir… en roulant 3 parties de : 225, 211 et 213.  
Sa réussite est très étonnante… car ses coéquipiers ont bien essayé de la déconcentrer pendant l’attente 
de sa fameuse boule rouge. Cela a peut-être nui à leur propre réussite….  
 
Il faut aussi noter les performances de Pauline, 200 et 217, de Pierrette L., 215, d’Yves, 
223 et de Jean-Denis, 221. 
 
C'est super! à tous les membres de l’équipe qui, par leurs applaudissements et leurs bravos 
stimulent tous les quilleurs et quilleuses. 
 
 
Mariette Sigmen Shore 

 

SALLE DE QUILLES DE FRANCHEVILLE 

415, rue Vachon, Trois-Rivières 
(secteur Cap-de-la-Madeleine) 
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Rencontre amicale autour d'un bon café pour partager 

un moment agréable en bonne compagnie. 
 
 

Le petit déjeuner est servi… le deuxième mercredi de chaque mois. 
 

À cette occasion, nous soulignerons également les anniversaires du mois. 
 
 
Dates :  le mercredi 7 décembre 2011 
  (pas de déjeuner mensuel : voir à la page 11 pour le dîner de Noël) 
  

  le mercredi 11 janvier 2012 
 
  le mercredi 8 février 2012 
  (pas de déjeuner mensuel : voir à la page 12 pour le brunch  

  de la Saint-Valentin) 
 
  le mercredi 14 mars 2012 
 
Endroit : Restaurant Maman Fournier 
 830, boul. Thibeau 
 Trois-Rivières (secteur Cap-de-la-Madeleine) 
 
Heure : 9 heures 
 
Coût : selon le menu choisi 
 
Nous apprécierions que vous réserviez votre place au moins deux jours à l’avance pour aider à la 
planification avec le restaurateur. De plus, après 10 heures le mardi, il nous sera impossible de 
commander les fleurs pour les anniversaires, mais vous serez toujours les bienvenus, même à la 
dernière minute. 
 

Téléphonez à Gaétane Boisvert Bellemare au 819 375-4117 
 

BIENVENUE À TOUTES ET À TOUS! 
 

FAITES-VOUS ACCOMPAGNER D’UNE AMIE OU D’UN AMI! 
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Dîner de Noël 
 

NOUVEAUTÉ ! 

 

 

Que Noël soit tout entier fait de plaisir et d’harmonie, 
des moments partagés en agréable compagnie! 

Que les Fêtes soient remplies de rires et de joies! 
 

 

 DATE :  le mercredi 7 décembre 2011 

 ENDROIT :  Salle du Buffet Champion (anciennement Le Domaine) 
    890, Notre-Dame Est 
    Trois-Rivières (secteur Cap-de-la-Madeleine) 

 ACCUEIL :  11 heures 

 DÎNER :  12 heures 

 MENU :  repas chaud    

 COÛT :  18,00 $ pour les membres 
    22,00 $ pour les non-membres 

 
 

Dîner animé et danse avec monsieur Claude Desrochers 
 

Cueillette de dons et de denrées non périssables pour Le Far 
 

Remise des fleurs pour les anniversaires du mois de décembre 
 
 

Inscription avant le 30 novembre 2011 
 

Faites parvenir votre chèque à l’ordre de AREQ 04G 
daté du jour de l’envoi à : 

 
 

Micheline Thibeault 
259, rue des Lilas 

Saint-Narcisse (Québec) G0X 2Y0 
418 328-3923 
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et causerie sur la maladie d’Alzheimer 
 
 

Un Valentin tout spécial à vous membres de l’AREQ 04G! 
 

Un petit valentin qui contient de l’affection, de la tendresse 
et même de l’euphorie… 

tout ce qu’il faut pour ensoleiller la vie. 
 

Heureuse Saint-Valentin! 

 

Date : le mercredi 8 février 2012 
 
Endroit : Salle du Buffet Champion (anciennement Le Domaine) 
 890, Notre-Dame Est 
 Trois-Rivières (secteur Cap-de-la-Madeleine) 

Accueil : 10 heures 30 

Brunch : 11 heures 

Fleurs : après le brunch, remise des fleurs pour les anniversaires du mois de février 

Causerie : 12 heures 45 (environ une heure plus une période de questions) 

Conférencière : une personne de Carpe Diem  

Coût :  18.00 $ pour les membres (3,00 $ pour le Centre de ressources Alzheimer) 
 23,00 $ pour les non-membres (3,00 $ pour le Centre de ressource Alzheimer) 
 
 
 

   
Inscription avant le 30 janvier 2012 

 
Faites parvenir votre chèque à l’ordre de AREQ 04G 

daté du jour de l’envoi à : 
 
 

Micheline Thibeault 
259, rue des Lilas 

Saint-Narcisse (Québec) G0X 2Y0 
418 328-3923 
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        Jeudi 23 février 2012 
             11 h 00 à 16 h 00 
         Dîner    
           Sports de plein air 
 
 
  
TARIFS 
 
Billet de remontée mécanique 16,15 $ 
 
Billet pour la glissade sur tube 12,00 $ 
 
Location d’équipement  14,45 $ 
 
Location de casque     7,00 $ 
 
Ski de fond    Accès gratuit 
 
Raquette    Accès gratuit 
 
Patinoire    Accès gratuit 
 
Dîner     Selon le menu choisi    

 
 
 
 

Vous n’envoyez pas de chèque. Vous paierez directement au Centre de ski Mont-Carmel. 

 
Sur place, l’AREQ 04G remettra à chaque personne participante une somme de 10,00 $. 

 
 

Inscription avant le 13 février 2012 
 
 

Téléphonez à Micheline Thibeault et indiquez-lui l’activité choisie. 
 
 
 
 

418 328-3923 
  



14 

 

 
 

 

 
Bharati, il était une fois 

l’Inde… 
 
 
 
 

 
 
Un spectacle grandiose! Une soirée vraiment épatante! 
 
Quelques membres du secteur G ont assisté à une comédie musicale à grand déploiement à la 
Place des Arts, salle Wilfrid-Pelletier, le 22 octobre dernier. 
 
Bharati est un spectacle exactement calibré pour le public international et non pour le public indien 
ou les diasporas indiennes de par le monde. Merci aux dieux hindous! Ils ont passé par Montréal… 
 
Une invitation à un voyage merveilleux à travers toute la diversité des couleurs, des parfums et des 
saveurs de l’Inde, réputée pour sa beauté éblouissante et sa culture unique. 
 
Avec ses fresques chatoyantes, sa musique envoûtante et sa foule de comédiens, de danseurs et 
d’acrobates en saris multicolores, Bharati enchante le public! Une mosaïque de 70 artistes avec 
800 costumes inspirée de diverses régions et traditions. 
 
Une invitation à traverser les paysages de ce vaste pays grâce aux projections vidéo grand format, 
aux décors riches en réalisme, au tourbillon d’expressions artistiques qui mêlent le modernisme au 
charme légendaire et traditionnel. 
 
L’histoire? Un amour impossible entre la belle Bharati (qui veut dire « Inde » en hindi) et un jeune 
ingénieur indien, Siddharta, qui revient des États-Unis pour tenter de dépolluer le Gange. Dès son 
arrivée, il tombe sous le charme d’une mystérieuse jeune fille. Elle va l’entraîner dans un voyage 
initiatique à travers l’Inde. Son attirance pour elle est immédiate. Il sent sa présence partout… 
Hélas, sans pouvoir l’approcher… 
 
Passion, drame, quiproquos et séances de danse ensorcelantes, tout est à la dimension 
majestueuse du Gange. Les deux sublimes interprètes principaux, danseurs hors pairs, la troupe et 
les compositeurs sont tous Indiens. 
 
Ce spectacle porte un regard sur l’Homme, partagé entre le respect de ses traditions, son 
intégration à la vie moderne et la préservation de ses racines. 
 
Comme dans un rêve éveillé, l’émotion du spectacle nous submerge durant deux heures trente et 
nous emporte dans un pays extraordinaire! 
 
 
Des spectatrices émerveillées… 
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Crise financière 
 

Le 25 octobre dernier, monsieur Richard Le Hir avait été invité par l’AREQ 04G et la SSJB de la 
Maurice à venir nous entretenir de la crise financière mondiale que nous traversons. 
 
Monsieur Le Hir, avocat de formation, ancien président-directeur général de l’Association des 
manufacturiers du Québec, ancien ministre à l’Assemblée nationale du Québec. Ses textes sont 
disponibles sur le site Vigile.net : http://www,vigile.net/ Le-Hir-Richard,2138 
 
Vous trouverez ici les comptes rendus de trois membres de l’AREQ 04. 
 
Crise mondiale : la sortie est à gauche (Jean Yergeau, Drummondville) 
 
1. La crise 
 
Ces dernières années, les crises économiques ont été plusieurs fois l’occasion pour le capitalisme se 
mondialisant de franchir de nouvelles étapes, éliminant des concurrents, favorisant de nouveaux 
oligopoles, affaiblissant le contrôle des États sur le système financier pour aboutir à une plus grande 
concentration du pouvoir et de l’argent. Pourtant, là, monsieur Richard Le Hir nous annonce pire, la 
crise des crises, l’effondrement. 
 
La perspective que le système financier mondial s’effondre à brève échéance (quelques mois, 
quelques années…) comme un jeu de dominos réveille nos mécanismes de défense : le déni, la 
lapidation du messager… Mais, les grands médias l’évoquent aussi (Crise mondiale : La sortie est à 
gauche : Ce n’est pas en jetant les plus démunis à la rue que nous allons nous relever). Se peut-
il que le système s’autodétruise? Le communisme étant disparu comme alternative concrète et 
immédiate, la perspective est alarmante, affolante. 
 
2. La sortie de crise 
 
Si la catastrophe arrivait, comme monsieur Le Hir nous la décrit, il n’y aura pas de refuge. Pas de 
placement refuge, pas d’État refuge, pas de cocon où notre confort puisse être à l’abri. Repartir à neuf, 
à partir de l’État-nation et de la solidarité, dit-il. Moi, je me dis que l’État-nation au Québec n’a peut-être 
pas l’attraction que certains lui supposent encore, Quant à la solidarité? Quel changement de 
paradigme! Mais j’y crois! Parce qu’elle existe déjà et qu’elle est à l’œuvre, qu’elle fait son petit 
bonhomme de chemin malgré la majorité qui l’ignore et l’État (et les nantis) qui en tire parti. Le secteur 
communautaire est très vivant dans les régions et apporte énormément; sans lui, la vie serait invivable 
pour bien des gens. Cette solidarité, humble, mais très réelle et concrète, les événements comme la 
crise du verglas, les inondations au Saguenay ou dans la vallée du Richelieu l’ont révélée aussi. Je 
m’accroche à cela pour imager un futur meilleur. 
 
 
Pourquoi ne peut-on ou ne veut-on pas résoudre le problème? (Robert Jacques, Shawinigan) 
 
La crise mondiale est difficile à régler du fait que l’économie « financière » occupe 38 % du marché 
contre seulement 12 % pour l’économie industrielle. C’est donc dire qu’une grande partie de la 
richesse est strictement virtuelle, que cet argent n’existe que sur papier. 
 
Les pays du sud de l’Europe, en adhérant à l’Euro, se sont sentis tirés vers le haut et ont voulu se 
mettre au diapason des pays du Nord. Ils ont été grandement encouragés par les banques et les 
agences de notations qui ont accepté leurs emprunts, presque sans limites. La crise de 2008 a mis au 
jour la précarité de leurs économies. Les banques qui avaient prêté sans retenue se trouvent en 
manque de liquidités. On demande aux pays en difficulté des mesures d’austérité très sévères, mais 
on ne propose aucun plan de relance. Leur économie est paralysée. 

 

http://www,vigile.net/
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Les pays du nord de la zone euro sont interpellés. Ces pays riches et politiquement stables hésitent à 
intervenir. Ils se sont gérés de façon responsable, ils ne veulent donc pas payer pour des pays qui ont 
été imprudents. Ces pays proposent d’augmenter leurs revenus en taxant les transactions 
immobilières, mais pour des raisons idéologiques, les États-Unis suivis par le Canada s’y opposent 
farouchement. 
 
Les États-Unis, reconnus comme pays d’origine de la crise, sont pointés du doigt. Leur dette colossale 
envers la Chine ainsi que l’opposition du Parti républicain à toute hausse d’impôts et à toute 
réglementation du domaine financier les paralysent. En position de faiblesse, les États-Unis craignent 
par-dessus tout qu’une chute du Dollar ne survienne avant une chute de l’Euro, ce qui leur ferait perdre 
leur position dominante. 
 
La Chine est l’acteur qui aurait le plus de possibilités. Elle possède des sommes colossales en 
obligations américaines et n’a pas intérêt à les voir dévaluées. De plus, les États-Unis et l’Europe 
constituent ses principaux marchés, une crise serait catastrophique pour elle. Cependant, la Chine a 
ses propres problèmes d’inégalités intérieures et craint, chez elle, l’éclatement de bulles immobilières 
ou industrielles. Elle ne s’engagera certainement pas sans condition. 
 
Le gouvernement canadien se fait rassurant. Cependant, notre économie est basée sur les ressources 
naturelles et l’industrie manufacturière.  En cas de crise, la demande pour le pétrole, les minerais et les 
produits manufacturés pourrait s’effondrer, affectant grandement notre économie. 
 
En fait, des solutions existent, on voit que l’obstacle principal à la solution vient de ce que chaque 
groupe et chaque État cherchent avant toute chose à protéger ses intérêts particuliers bien avant le 
bien de leur population. Nous pouvons nous préparer à une longue période d’instabilité. Serait-ce la fin 
du capitalisme? 
 
 
De la crise financière de 2008 à la tragédie grecque actuelle (Jean-Yves Proulx, Trois-Rivières) 
 
La fin du communisme en Russie et la chute du mur de Berlin en Allemagne allaient laisser tout 
l’espace au capitalisme. Tatcher et Reagan ont alors mis de l’avant un mouvement de 
déréglementation. La planète a emboîté le pas. L’avenir était à la libéralisation du marché. 
 
On se retrouve aujourd’hui avec une économie dans laquelle le secteur manufacturier piétine alors que 
les transactions boursières ne cessent de se multiplier. La spéculation a remplacé la production. 
 
La débâcle que connaît la Grèce, dont la dette représente plus de 180 % d son PIB, affectera bientôt 
l’Italie, le Portugal… Ce sera l’effet domino pour toute l’Europe. Les États-Unis, déjà fragilisés par une 
dette démesurée, ne pourront résister. Le Canada encore moins… 
 
Les chefs des états européens ont beau s’activer, étant eux-mêmes issus et promoteurs de cette 
libéralisation du marché, la véritable racine du problème, ils ne pourront le résoudre. Au contraire, les 
solutions qu’ils proposent ne font qu’accentuer la crise. On l’a vu, la première entente pour sortir la 
Grèce du bourbier n’a réussi qu’à l’y enfoncer encore davantage. 
 
Qu’adviendra-t-il quand tous les dominos seront tombés? Impossible à dire. Une chose est certaine, 
l’individualisme néolibéral est un cul-de-sac. Notre seul espoir, la solidarité! 
 
Même les oies le savent, la formation en V permet d’aller plus loin. 
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Gens d’ici, d’hier et d’aujourd’hui 

 

Souper et soirée Cabaret FLG 

 
 

Le 13 octobre dernier, j’ai assisté avec notre présidente Denise et notre nouvelle première 
conseillère, Micheline Boisvert, à un délicieux souper suivi d’une soirée cabaret à 
l’Auberge Le Florès. L’activité a été organisée par le secteur de Shawinigan au profit de la 
Fondation Laure-Gaudreault. Une ambiance des plus chaleureuses ainsi qu’un décor aux 
couleurs automnales nous attendaient. 
 
Céline Faucher (chanteuse) accompagnée de Marc-André Cuierrier (piano et voix) étaient 
les artistes invités. Ils ont su par une interprétation habile et sensible, nous faire revivre 
plusieurs époques de la chanson québécoise : Desrochers, Ferland, Rivard, Dubois, 
Desjardins, Leclerc, Lelièvre, Léveillée et autres. 
 
Au cours de ce spectacle, j’ai grandement apprécié des airs connus Comme un million de 
gens, Sors-moi donc Albert, Frédéric, Marie-Hélène, Le voyage à Miami, Le parc 
Bellemont ainsi qu’un pot-pourri de Gilles Vigneault. 
 
J’ai aussi écouté avec une attention toute particulière une nouvelle interprétation de Bozo 
les culottes de Raymond Lévesque. Au cours de cette soirée, j’ai réalisé que nos 
chansonniers québécois nous racontaient avec une grande émotion et une délicate 
fraîcheur la vie et les légendes de notre coin de pays. Une soirée remplie de découvertes 
et de satisfaction culturelle pour moi! 
 
À la fin, une toile réalisée par un artiste de l’AREQ a rendu une personne heureuse. 
Plusieurs bouteilles de vin ont été gagnées par des spectatrices et des spectateurs 
présents. Les magnifiques centres de table ont été remis aux participants par un tirage au 
sort. 
 
Bref, j’ai passé une agréable soirée! Je vous souhaite un jour d’assister à un tour de chant 
de Céline et Jean-Marc, c’est un bijou! 
 
 
Micheline Thibeault 
 
AREQ 04, secteur G 
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Réalisation Aline Godin, août 2010 

Réalisation Aline Godin, août 2010 

 

  

 

 

 

Nos sincères condoléances aux familles éprouvées et aux amis. 

 Gaétane Boisvert Bellemare, répondante à la FLG, invite tous les membres du secteur à garder en tête 

qu’il est toujours possible de faire un don à la Fondation Laure-Gaudreault à la mémoire d’un être 

cher ou d’un proche disparu. Des enveloppes préparées à cette fin sont disponibles en communiquant 

avec Gaétane au 819 375-4117. 

Avec la plus vive sympathie! 

 
Afin de vous aider à oublier ces heures tristes, 

puissent nos pensées vous apporter réconfort et sérénité. 

 

 

À madame Françoise Girard Thelland pour le décès de son époux. 

À madame Gisèle Langlois Roy pour le décès de son époux. 

À madame Yolande Gélinas pour le décès de son conjoint. 

À madame Reine Veillette pour le décès de sa sœur. 

À monsieur Berthier Bergeron pour le décès de son épouse. 

À mesdames Pierrette et Nicole Rheault ainsi qu’à monsieur René Rheault 

pour le décès de leur mère. 
 

Au CSSSTR, Centre Cloutier-du Rivage, le 

15 septembre 2011, est décédé à l’âge de 84 ans, 

monsieur Robert Guillemette, époux de madame 

Gisèle Champagne, demeurant à Trois-Rivières 

(secteur Cap-de-la-Madeleine). 
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Quelques questions  à monsieur François Legault pour l’avenir du Québec 
 
 

De l’économie 
 
Vous partez du principe que « les Québécois vivent un écart de richesse important face à leurs voisins 
américains ». Vous ajoutez que cet écart a eu tendance à s’accroître au cours des trente dernières années. 
Or, d’après les calculs de messieurs Jean-François Lisée et de Pierre Fortin, sans tenir compte de ceux qui 
forment le 1 % de la population la plus riche des États-Unis et du Québec, le revenu de 99 % des 
Québécois est supérieur à celui de 99 % des Américains. Serait-ce une tentative de dramatiser une 
situation pour vous créer un rôle de sauveur? Ou votre intention est-elle de faire en sorte que les 99 % de 
Québécois voient leur revenu diminuer pour permettre au 1 % les plus riches d’ici de rattraper le 1 % les 
plus riches des États-Unis? 
 
Lorsque vous terminez votre introduction en soulignant que « la santé financière du gouvernement du 
Québec est compromise par une dette qui s’accroît continuellement », à nulle part vous faites référence à la 
responsabilité des entreprises dans l’accroissement de cette dette : de 1964 à 2004, la contribution des 
entreprises aux recettes fiscales du Québec est passée de 38 % à 12 % et n’a cessé de décroître depuis ce 
temps. En résumé, ces entreprises paient aujourd’hui 42 % moins d’impôts qu’il y a quarante ans, alors que 
leurs bénéfices ont triplé. 
 
À Saint-Jérôme, vous proposiez de couper 4 000 postes à Hydro-Québec. Or, en 2009, Hydro-Québec, 
sans aucune subvention gouvernementale, contribuait davantage à l’assiette fiscale du Québec (4,7G$) que 
l’ensemble des entreprises privées de la province (3,2G$) alors que ces dernières touchaient 3,6G$ en 
subventions. En traitant ainsi Hydro-Québec, n’êtes-vous pas en train de proposer de tuer la poule aux 
œufs d’or? 
 
De la démocratie 
 
En Outaouais, vous nous avez dit que le Québec a un besoin de profonds changements que vous 
accomplirez sans tenir compte des sondages, donc de l’opinion de la population. Quelle différence cela fait-
il avec le gouvernement actuel qui refuse de tenir compte du fait que plus de 80 % de la population 
réclament une commission d’enquête publique sur la corruption? 
 
Par contre, quand il est question de souveraineté du Québec, l’opinion publique vous semble plus 
impérative : « On prend acte du fait que les gens ne sont pas là ». Mais vous savez pertinemment que les 
Québécois envoient chaque année des milliards à Ottawa pour soutenir une guerre en Afghanistan à 
laquelle nous nous opposons majoritairement. Pour sauver l’industrie de l’automobile ontarienne alors qu’on 
laisse sécher notre industrie forestière. Pour financer le transport de l’électricité de Terre-Neuve vers les 
États-Unis lui permettant ainsi d’entrer en concurrence directe avec Hydro-Québec. Comment pouvez-vous 
affirmer être hautement préoccupé par notre dette publique? 
 
De l’éducation 
 
Vous terminez votre texte de consultation économique en ces termes « nous croyons fermement que tout 
passe par l’éducation ». Vous proposez alors d’augmenter le taux de diplomation des jeunes : on ne peut 
qu’applaudir. Mais quand vous prétendez y arriver en abolissant Cégeps et commissions scolaires et en 
évaluant les enseignants deux fois par année, entre autres sur la réussite de leurs élèves, vous nous laissez 
perplexes. 
 
Voici ce qu’écrivait Diane Ravitch : « Lorsque j’ai quitté le gouvernement, je défendais le principe de la 
rémunération au mérite : j’estimais que les enseignants dont les élèves obtenaient les meilleures résultats 
devaient être mieux payés que les autres. Aujourd’hui, en observant les effets concrets de ces politiques, j’ai 
changé d’avis : je considère désormais que la qualité de l’enseignement que reçoivent les enfants prime sur 
les problèmes de gestion, d’organisation ou d’évaluation des établissements. » Ravitch était vice-ministre de 

l’Éducation sous l’administration de monsieur George H. W. Bush et elle est l’auteur du livre The Death 
and Life of the Great American School System dans lequel elle décrit les conséquences 
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catastrophiques de ce que  vous nous proposez comme solutions. Ne craignez-vous pas d’aggraver 
une situation que vous prétendez vouloir améliorer? 
 
Du rôle de l’État 
 
Quelle sera la place de l’État dans un gouvernement Legault? À travers vos textes, vous proposez « un 
rôle allégé pour le ministère de la Santé », en Éducation, vous dites que le ministère « devrait se 
concentrer sur les objectifs, les politiques et l’allocation des ressources » et dans le domaine économique 
vous réduisez son rôle à celui « d’accompagnateur ». 
 
Le rapport Duchesneau a pourtant mis en lumière ce qu’engendre la diminution de la taille de l’État : le 
ministère des Transports n’a même plus les compétences pour évaluer le travail qu’il confie aux 
entreprises privées. Et au ministère de l’Environnement, on s fie maintenant à la bonne foi des entreprises 
« partenaires », autrefois appelées « pollueurs »… 
 
La crise économique de 2008 et celle que nous vivrons inévitablement sous peu mettent pourtant en 
évidence les conséquences d’un État effacé qui laisse toute la place aux marchés. 
 
Monsieur Legault, de quel avenir parlez-vous pour le Québec? 
 
Jean-Yves Proulx 

 
 
 

 
Cabane à sucre 

 
N’oubliez pas d’inscrire à votre agenda 

notre sortie 

à la Sucrerie Boisvert 

(Saint-Stanislas) 

le vendredi 30 mars 2012. 

 

 

 

 

Correction à apporter 

 
L’adresse de madame Denise Martel qui ramasse les attaches de pain et les goupilles 

pour l’Association du Parkinson est : 461, rue Gélinas, Trois-Rivières. 

 
Toutes nos excuses! 
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 Sortie « plein air » à la Seigneurie du Triton 
 

    Lac À-la-Croix en Haute-Mauricie 

 

 

Le 12 octobre dernier, l’été se prolongeait grâce à une température très clémente, et nous en 
avons profité pour nous rendre à nouveau dans une superbe pourvoirie située dans la municipalité 
du Lac-Édouard. C’était la cinquième et dernière visite de l’Association forestière de la Vallée du 
Saint-Maurice, activité toujours très bien planifiée. 
 
Bien sûr, le court voyage en train fut des plus jouissifs, tant par la beauté des paysages le long de 
la rivière Batiscan que par l’agréable compagnie des trente-huit personnes participantes. Après le 
départ de Shawinigan à la fin de l’avant-midi, nous sommes arrivés à proximité du quai sur le lac 
À-la-Croix vers le milieu de l’après-midi. Une marche de quelques instants revêtus de nos vestes 
de sauvetage afin de rejoindre le ponton qui nous conduira de l’autre côté du lac, à la tête de la 
rivière Batiscan. En passant, cette rivière prend sa source dans le Lac-Édouard pour se jeter dans 
le fleuve Saint-Laurent à la hauteur du village du même nom. 
 
La promenade en ponton nous permet de voir une eau peu profonde par endroits et nous laisse 
admirer la beauté et le calme des lieux. Après avoir contourné une pointe surmontée d’épinettes 
matures, nous apercevons un magnifique chalet datant d’une autre époque. Une vue inoubliable! 
Certaines modernisations ont été nécessaires pour apporter plus de confort aux visiteurs, surtout 
aux Européens qui annuellement viennent par centaines découvrir ce coin perdu dans l’immensité 
boisée du Québec. Saviez-vous que le territoire de forêts couvre plus de 85 % de la surface 
terrestre du pays et qu’il y a encore de la place pour le développement rural et urbain? 
 
La Seigneurie du Triton est un vrai musée… On y trouve une multitude d’objets servant au 
fonctionnement du club américain fondé dans les années 1880 : le fauteuil berçant du président 
Theodore Roosevelt est encore là dans le grand salon à côté du superbe foyer en pierre. On peut 
y voir aussi des lampes, des vitraux, des boiseries qui ont été bien conservés malgré l’abandon de 
ce chalet durant quelques années et le délabrement qui s’en suivit. 
 
Le groupe s’est baladé autour des chalets en compagnie d’Angéline Fourchaud de l’AFVSM afin 
d’observer la végétation présente sur cette île. Ensuite, plusieurs personnes sont restées sur les 
terrasses devant le lac ou plutôt la rivière à admirer le soleil qui descendait dans les arbres encore 
colorés. 
 
Le plus beau est à venir… Le souper dans cette superbe salle à manger d’une autre époque… On 
se croyait revenus au début du siècle avec les vieux candélabres accrochés au plafond ouvragé 
qui laissait transparaître le luxe des sorties pour ces grands hommes de pouvoir (les femmes 
n’étaient pas admises dans ces clubs privés). 
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Le menu de ce soir-là comprenait une délicieuse crème de volaille, un jarret de porc des plus 
tendres accompagné d’un riz et de légumes et pour dessert, une détectable tarte au sucre 
d’érable. Le chef des cuisines était vraiment un chef parce que ce qui nous a été servi était digne 
des plus grands restaurants par la présentation originale et les saveurs parfaitement dosés. 
Comme un groupe de touristes français venait d’arriver pour la nuit, nous avons dû laisser la place 
pour repartir en pleine noirceur sur le ponton qui nous attendait, toujours prêt pour ses allers-
retours en permanence vers la terre ferme. Deux heures et demie plus tard, nous étions à la gare 
de Shawinigan… 
 
À l’an prochain, car c’était la dernière sortie de l’Association forestière de la Vallée du Saint-
Maurice. Je vous souhaite donc de découvrir cette association avec autant de plaisir que toutes 
les personnes qui ont participé aux différentes activités saisonnières. 
 
Association forestière de la Vallée du Saint-Maurice : 
 

 819 536-1001 
 www.afvsm.qc.ca 

 
 
Gilbert Lahaye 
Responsable du comité de l’environnement 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Régime d’assurance collective ASSUREQ 
 
À date, par le courrier, vous devriez avoir reçu de la SSQ, Groupe financier, une enveloppe 
importante, celle qui renfermait votre certificat d’assurance, un communiqué (Bonification du 
régime d’assurance maladie ASSUREQ au 1er janvier 2012), un dépliant accès, une lettre ayant 
comme objet le renouvellement du contrat d’assurance collective ASSUREQ – 1er janvier 2012, 
une brochure intitulée Votre régime d’assurance collective en un coup d’œil et une fiche de 
changement. 
 
Soyez tout yeux, tout oreilles, les responsables du comité des assurances de votre secteur (04G) 
annonceront prochainement une rencontre d’information concernant le régime d’assurance 
collective ASSUREQ. 
 

 

http://www.afvsm.qc.ca/
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Comptoir vestimentaire de la Société Saint-Vincent-de-Paul 
 

 

 
Connaissez-vous le comptoir vestimentaire Frédéric OZANAM de la Société Saint-Vincent-de-
Paul situé au 2580, rue Royale à Trois-Rivières (   819 697-1162)? 
 
Un centre de bénévolat et de récupération de nos surplus matériels comme on en trouve dans 
chacune de nos paroisses et qui sert bien souvent à ramasser des articles ou des objets qui 
iraient directement s’entasser dans nos dépotoirs déjà surchargés et qui d’ailleurs, nous coûtent 
de plus en plus cher en taxes. À ce propos, saviez-vous que certaines villes limitent l’utilisation 
d’un seul bac à déchets par famille et que le deuxième doit être défrayé par l’utilisateur? 
 
Nos déchets valent une fortune si nous y pensons bien! Combien de vêtements, de livres, de 
revues, de bibelots, de meubles et autres, jetons-nous sans penser à donner ces surplus à des 
personnes dans le besoin? En donnant des heures de bénévolat dans ce centre de récupération 
fonctionnant grâce aux dons amassés aux quatre coins de la ville dans douze bacs bien identifiés, 
je me suis vite aperçu que ce travail était enrichissant! Et ce à plusieurs points de vue : 
 

 Il permet de se rendre utile pour celles et ceux qui sont parfois démunis et qui ont de 
grands besoins. 

 Il nous garde en contact avec une foule de gens : l’équipe de bénévoles ainsi que les 
clients du comptoir. 

 De plus, étant sur l’équipe de triage des articles reçus, je trouve des choses intéressantes 
comme des livres, des bibelots et parfois, de superbes toiles. 

 Comme les heures données sont à notre discrétion, on peut planifier notre temps sans 
avoir à chambarder notre horaire. 

 On est là pour servir et on comprend bien notre utilité. 
 Ce n’est plus le stress du travail quotidien à accomplir, sans délai et à toute vapeur. On 

peut faire du bon travail dans la bonne humeur avec celles et ceux qui donnent  également 
de leur temps au centre. 

 On participe à une belle expérience de groupe : certaines personnes viennent quelques 
heures seulement et leur temps donné est toujours apprécié; d’autres viennent 
régulièrement, un avant-midi ou un après-midi par semaine. 

 
Le travail à effectuer consiste à trier les objets, les étiqueter, à disposer des vêtements, des livres 
et des meubles reçus qui s’accumulent d’une semaine à l’autre, surtout au printemps et à 
l’automne après le grand ménage. 
 
Travailler ou venir chercher des choses au comptoir de la Société Saint-Vincent-de-Paul n’est pas 
honteux… Au contraire, c’est lutter contre la surconsommation, travailler à un meilleur usage des 
richesses, développer un milieu social plus fort, accroître notre qualité de vie par des petites 
actions quotidiennes de récupération. 
 
Les grosses multinationales ont le droit de faire des profits avec tout ce qu’elles offrent de bonheur 
éphémère, mais cette surconsommation nous oblige à nous priver de l’essentiel qui est le bonheur 
de nos proches. 
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Pourquoi acheter chinois quand nous avons tout près de nous des artisans, des agriculteurs, des 
usines qui peuvent nous fournir de bien meilleurs produits avec un service après-vente dans notre 
milieu. Cela diminuera la pollution à cause du transport excessif de produits venant de l’autre bout 
du monde. 
 
Restons solidaires! Achetons localement! Sauvons nos emplois! Si l’on pense économiser de 
l’argent dans l’immédiat, on en perd à la longue en diminuant notre économie locale… 
 
 
Gilbert Lahaye 
 
Responsable du comité de l’environnement 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Bienvenue! Merci! 
 

Le Conseil sectoriel souhaite la bienvenue aux nouvelles et aux nouveaux bénévoles qui joignent l’équipe 

déjà à l’œuvre du secteur G : 

 

Micheline Boisvert (1re conseillère), Claire Perreault (décoratrice), Geneviève Despins (téléphoniste), France 

Guilbert (traitement de texte), Carole Gingras et Jocelyne Bastien, AAG (comité de la condition des femmes), 

Guy Marchand (comité des assurances). 

 

Soyez sans crainte, vous n’aurez certainement pas le temps de chômer… Du travail, on en a pour tous… 

 

Merci pour votre implication! 

 

Coup de chapeau et chaleureux mercis à toutes les personnes qui ont terminé leur précieux bénévolat au 

sein de l’AREQ 04G. Vous étiez très importantes pour nous! Les membres ont bénéficié de vos grands 

services. Soyez heureuses et heureux là où vous êtes. 

 

Reconnaissance à : 

 

Aline Godin (présidente sortante), Nicole Brière (conseillère FLG), Gisèle Langlois Roy (factrice), Estelle 

Masson (téléphoniste), Hélène Doyon, AAG (téléphoniste), Paul-André Gauthier (2e vice-président), Pierre 

Laflamme-Gosselin (téléphoniste). 
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Hommage à madame Aline Godin 
Présidente sortante de l’AREQ 04G 

 

 
 

Automne 2011, 8 septembre… 
 
Quelles retrouvailles au Club de golf Du Moulin! Une température idéale réchauffée par le sourire 
et l’entrain d’un Conseil sectoriel prêt à accueillir nouveaux et anciens retraités! Quatre-vingt-dix 
membres et amis sont venus partager de bons moments. 
 
Le comité de l’environnement a encore une fois réussi son activité vente et échange de livres. 
Berthier était là aussi pour ses amis de l’horticulture. 
 
Un « mimosa », des roses aux nouvelles retraitées, un délicieux brunch, des fleurs pour les 
anniversaires des mois d’août et septembre, des tirages… Tout va bien! Les retraités sont 
heureux! 
 
Au début de notre année aréquienne, la tradition veut que l’on rende hommage à celle ou celui qui 
arrive à la fin de son mandat et qui quitte le Conseil sectoriel. Comme Madame Aline Godin, 
présidente sortante, était absente, la lecture de circonstance n’a pas été faite. Nous lui avons 
donc fait parvenir le texte ainsi que le cadeau que nous devions lui remettre. 
 
Voici le texte écrit par Jean-Yves Proulx au nom du Conseil sectoriel et de tous les membres du 
secteur G. 
 
Septembre, pour nous enseignants, a toujours été le mois des retrouvailles. Il fait bon de nous 
revoir à nouveau aujourd’hui. Nous voulons profiter de cet heureux moment pour rendre un 
hommage particulier à Aline pour tout le travail qu’elle a accompli à titre de présidente de l’AREQ 
04G de 2005 à 2011. 
 
Il y a de cela six ans, lors d’une rencontre de notre association tenue à Shawinigan, le président 
sortant d’alors, monsieur Jacques Larivière, approcha Aline pour l’inviter à présenter sa 
candidature pour lui succéder. Déjà impliquée à l’intérieur du Comité directeur, elle savait qu’être 
présidente sectorielle était un défi de taille. Elle accepta de le relever. 
 
Si diriger n’est pas toujours facile, imaginez alors ce qu’il en est lorsqu’il s’agit d’être à la tête d’un 
groupe d’enseignants, habitués qu’ils sont eux-mêmes à diriger, à toujours avoir le dernier mot 
dans leur classe… Ce n’est pas une mince tâche, nous en sommes bien conscients. Ne serait-ce 
que d’essayer de les faire taire… Tu te souviens Aline de nos rencontres au Châtelain où il fallait 
faire en sorte que les trois gars du Comité, Jacques, Pierre et moi, discutent en même temps et du 
même sujet que leurs consœurs? Ça exige beaucoup de patience, du doigté… et une bonne dose 
d’humour. Il fallait bien passer à travers tous les points de l’ordre du jour, mais tu étais bien 
consciente que nous étions tous des bénévoles… et à la retraite. Quelques bons mots… et on 
poursuivait. 
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Je ne tenterai pas, Aline, d’énumérer toutes les tâches que tu as accomplies, j’en oublierais, j’en 
suis certain. Il faut avoir déjà fait partie du Conseil sectoriel pour avoir une bonne idée de tout ce 
que cela représente comme responsabilités! Qu’il me soit permis d’en souligner au moins trois : 
 
 Il fallut un jour trouver un successeur à Jacques pour la réalisation de notre journal, les 
 bonnes notes… Jacques sait ce que c’est que de faire la mise en page d’un bulletin d’une 
 quarantaine de pages. Denise et Gaétane le savent aussi maintenant. Patience et minutie! Là 
 aussi, tu as relevé le défi avec brio. 
 
 En mai dernier, l’AREQ 04G était l’hôte du Tournoi de golf FLG. Ce fut évidemment le travail 
 de toute une équipe. Aline était derrière, ce fut une réussite totale. 
 
 Aline ajouta à ses responsabilités, la trésorerie du Conseil régional. Que de  rencontres! Que 
 d’heures! Que de chèques tirés! Encore une fois, patience et minutie! 
 
Je n’essaierai pas non plus d’évaluer le nombre d’heures que tu as investi pour nous. L’heure 
d’expédition des tes courriels a fréquemment fait foi de l’ampleur de ton implication, de ton 
dévouement. Pour Aline, l’AREQ 04G, c’était sa famille. 
 
Au comité d’action sociopolitique, Jacques Brodeur et moi tenons à te remercier sincèrement pour 
ton appui indéfectible. Nous lui devons beaucoup. Pour Aline, il n’y avait jamais de véritables 
problèmes, mais que des solutions. Chaque comité de notre organisation peut témoigner en ce 
sens : nous pouvions compter sur son soutien. Si, malgré la petite taille de notre secteur, nous 
avons pu réaliser autant au cours des dernières années, c’est certainement grâce au travail des 
membres, mais aussi parce qu’il y avait une Aline derrière. Tu as bien raison d’être fière de la 
mission accomplie. 
 
On garde de toi l’image d’une femme attentionnée à chacune et à chacun, dévouée comme pas 
une, ordonnée, persévérante, minutieuse… Et chaque fois que nous participerons à notre petit 
déjeuner mensuel auquel tu as su donner vie, on ne pourra faire autrement que d’avoir une bonne 
pensée pour tout ce que tu nous as apporté. 
 
Merci Aline, pour tout ce que tu nous as donné. Et pour terminer, je citerai Gaétane : « La vie est 
un train qui ne recule jamais. Il est parfois difficile de la suivre, mais elle nous fait découvrir de 
nouveaux et magnifiques paysages lorsque nous acceptons son invitation. La réalité avec un 
grand R n’existe pas; c’est nous qui la sculptons en choisissant vers quoi diriger notre attention! » 
 
Aline, passe un très bel automne. Pense un peu à toi. 
Et au plaisir de te revoir parmi nous! 
 
 
 
Jean-Yves Proulx pour le Conseil sectoriel, 
les membres de l’AREQ 04G 
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Voyager, c’est une expérience unique… 
 

 
 

 
En voyage, le temps nous appartient… La vie est en nous et l’intensité de chaque instant est 
décuplée. Si vous ajoutez à cela un décor de montagne ou de plage de sable blanc, la magie 
d’une autre culture ou une rencontre particulière, l’expérience devient carrément divine. Une belle 
expérience de vie ! 
 

Cette fois, je vous amène dans les Alpes suisses avec le Glacier Express – un p’tit tour en train. 
C’est une des plus belles lignes ferroviaires de Suisse. Elle relie les deux stations de ski les plus 
connues au monde, Zermatt, dominé par le Matterhorn (Cervin) et Saint-Moritz dans l’Engadine. 
 

C’est le train le plus lent au monde. Il ne faut pas être pressé… Il faut prendre le temps de 
contempler les paysages des montagnes suisses qui défilent sous nos yeux. Nous traversons les 
plus hauts cols des Alpes en observant confortablement les villages des plus belles régions du 
monde. 
 

L’attrait du voyage ne réside pas seulement dans la beauté du paysage, l’un des plus 
impressionnants que puisse offrir l’Europe, mais aussi dans les merveilleuses techniques de la 
voie ferrée. La ligne tortueuse à voie étroite, longue d’environ 290 kilomètres, traverse sept 
vallées, 91 tunnels ainsi que 291 ponts. Le Glacier Express circule l’été comme l’hiver, 
transportant 250 000 passagers annuellement dans ses compartiments luxueux dotés de fenêtres 
panoramiques offrant une vue splendide. 
 

Le train se remplit au fil des stations, surtout de touristes venus d’un peu partout. On parle anglais, 
espagnol, allemand, français, mais on parle surtout très peu, car la beauté des paysages semble 
imposer le silence. 
 

En arrivant à Zermatt, c’est l’apparition à l’horizon de l’impressionnante silhouette du mont Cervin 
qui nous frappe. Quelle montagne extraordinaire ! Élégante, mais résistante comme le Glacier 
Express. On peut s’y rendre en funiculaire pour admirer de plus près le pic du Cervin (4 478 
mètres). 
 

Cette petite ville est entièrement consacrée aux sports d’hiver. Aucune voiture ne circule dans la 
ville. Les gens se déplacent à pied, en vélo, en autobus électriques ou en traîneaux tirés par des 
chevaux et équipés de roues en été. 
 

Ce célèbre « train rouge » ne progresse que très rarement à l’horizontal. Il franchit le toit le plus 
abrupt d’Europe en sept heures et demie. 
 

Pour ma part, je l’ai fait en mai, de Saint-Moritz à Zermatt… point d’arrivée. Il est essentiel de 
réserver une place à l’avance. La réservation peut se faire dans les gares. 
 

Voilà un aperçu du voyage inoubliable à travers les Alpes suisses du Glacier Express. 
 
 

Marielle Francœur  
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Le retour de nos Idoles 
Groupe A 

 

Groupe # TS12628 
 
 
Date : le samedi 5 mai 2012 
 
10 h 45 Départ du Couche-Tard/Irving, 605, boul. Thibeau, secteur Cap-de-la-Madeleine. Laissez 

votre voiture à l’arrière ou sur le côté. N’hésitez pas à encourager le Couche-Tard qui accepte 
gratuitement votre voiture. Nous voyagerons avec Autocar Hélie. 

 
 Rabais de 10,00 $ si réservé et payé avant le 15 mars 2012. 
  
 Attention! Pour le paiement, vous devez faire parvenir 88,00 $ (plus la protection annulation si 

désirée) au moment de la réservation et la différence avant le 15 mars 2012. 
   
11 h 15  À vous de choisir… Vous mangez avant de partir… Vous apportez votre lunch et le mangez à 
  à bord de l’autocar… Ou encore, vous vous offrez un « bon hot dog » à un prix exorbitant au 
 13 h 30 Colisée Pepsi… 
 
13 h 30 La deuxième édition sera présentée de nouveau en exclusivité au Colisée Pepsi à Québec. 
 à On sait déjà que Ginette Reno en sera la marraine. Les artistes confirmés sont Richard 
17 h 00 Anthony, Michel Delpech, Joël Denis, Charles Dumont, Jean-Jacques Lafon, Renée Martel, 
 Tony Massarelli, Les Milady’s, Alain Morisod et Sweet People, Jean Nichol, Michel Pagliaro, 
 Michèle Torr. Tous ces artistes sauront vous faire vibrer au rythme  des souvenirs. 
 
13 h 31 Les participants, « appuyés d’un orchestre de quatorze musiciens et choristes, les 16 artistes 
 plus grands que nature, de la nouvelle distribution, vous proposeront un voyage fantastique 
 dans le temps qui ramènera à l’avant plan des souvenirs mémorables de jeunesse », dit 
 Musicor. 
 
17 h 45 Un bon souper (inclus) dans le Vieux Québec, vous donnera la chance de relaxer après 
 à cet après-midi super dynamique. 
19 h 30 
 
 Très bons billets au Colisée Pepsi, section 106 : H - J - K - L 
 Retour prévu pour 21 heures 

 
Coût : Standard  185,00 $ Protection annulation si désirée : 8,00 $. 
 Réservé tôt 175,00 $ Taxes, pourboires et OPC inclus dans le prix. 
 
Quinze (15) places sont réservées pour l’AREQ 04G. 
Indiquez que vous êtes membre de l’AREQ 04G lors de votre réservation. 
 
Réservation obligatoire auprès de Monique Tremblay au 819 692-0487 (8 h 00 à 18 h 00) 
avant d’envoyer votre chèque ou monic@voyagezavecmonique.com 
 
Faites votre chèque au nom de Voyages Club Sélect et inscrivez à l’endos Groupe TS12628. 
 
Adresse : Voyages Club Sélect, 874, rue Archimède, Lévis (Québec) G6V 7M5 

mailto:monic@voyagezavecmonique.com
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Autres sujets… 
 
 

Des articles à apporter au dîner de Noël pour Le Far 

 
Vous pouvez remplir votre sac avec des : 
 
Conserves de toutes sortes – biscuits salés ou sucrés – friandises pour les enfants – pâtes 
alimentaires – produits de toilette – papier hygiénique et mouchoirs de papier – crayons de plomb, 
stylos et calepins – jouets et casse-tête – crayons et cahiers à colorier – tuques, mitaines, foulards 
pour femmes et enfants – aliments nos périssables – produits d’entretien ménager – surprises. 
 
Sur place, des membres du Conseil sectoriel recueilleront les dons en argent. 

 
Soirée hommage aux familles 
 
Comme chaque année, la ville de Trois-Rivières a voulu rendre hommage aux familles. En tout, 
seize familles, soit une par district, étaient représentées. La cérémonie a eu lieu à la Base Navale 
à l’entrée de l’Île St-Quentin. 
 
Madame Lise Goulet Pépin (membre) et son conjoint, monsieur Yvon Pépin, furent une des 
familles honorées. 
 
Félicitations à vous deux! Nous sommes toujours très fiers de voir ou d’entendre une personne de 
notre secteur via les réseaux sociaux. 
 
Hommage au curé Jean-Marie Levasseur 
 
Les grands moments de la carrière de monsieur le curé Jean-Marie Levasseur de la paroisse 
Saint-Gabriel-Archange ont été soulignés tout dernièrement. Quelques-uns de nos membres ont 
participé à cet événement. Laure Casaubon faisait partie de l’équipe des organisateurs. Les 
sœurs Forget, Denise, Thérèse et Marguerite, ont remis une bourse substantielle à monsieur 
Levasseur. 
 
Bravo pour votre implication! 
 
Le 11 novembre 2011 
 
Notre confrère de l’enseignement, Paul-André Gauthier, a célébré son 73e anniversaire de 
naissance le 11-11-11. 
 
Malgré un petit retard, tous les membres du secteur G ainsi que le Conseil sectoriel t’offrent leurs 
bons souhaits pour cette année chanceuse!!! 
 
Mille secrets de la langue française 
 
De tous les mots de la langue française, celui qui hérite du plus grand nombre d’accents aigus est 
hétérogénéité. 
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DIVERSES ACTIVITÉS EN IMAGES 

Les petites nouvelles de 
cette année… 
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ADRESSES IMPORTANTES 

AREQ CARRA 
 
320, Saint-Joseph est, bureau 100 475, rue Saint-Amable 
Québec, QC, G1K 9E7 Québec, QC, G1R 5X3 
1 800 663-2408 1 800 368-9883 
www.areq.csq.qc.net www.carra.gouv.qc.ca 
 
SSQ ASSURANCES RésAut-CSQ 
 
2525, boul. Laurier 6300, boul. de la Rive Sud 
C.P. 10500, succ. Sainte-Foy C.P. 3500 
Québec, QC, G1V 4H6 Lévis, QC, G6V 9Z9 
1800 463-5525 1 800 463-4806 
www.ssq.com www.csq.lapersonnelle.com 
 
Régie des rentes du Québec Régie de l’assurance maladie du Québec 
 
Case postale 5200 1125, Grande Allée Ouest 
Québec, QC, G1K 7S9 Québec, QC, G1S 1E7 
1 800 463-5185 1 800 561-9749 
www.rrq.gouv.qc.ca www.ramq.gouv.qc.ca 
 
 

SITE WEB DU SECTEUR 04G 
http://www2,csduroy.qc.ca/AREQ-04G 

 
INSCRIPTION EN LIGNE AUX ACTIVITÉS 

http://www.pournous.c.la 
 
 

 
 

les bonnes notes… est le bulletin d’information du secteur Cap-de-la-Madeleine, AREQ 04G. 
Il est publié trois fois par année à raison de 525 exemplaires. 
Il est distribué par des factrices ou des facteurs bénévoles. 

Le Bulletin a été réalisé par les membres du Conseil sectoriel de 2011-2012 et en collaboration avec 
madame Nathalie Verville. 

 
 
ADRESSE DE RETOUR : 
AREQ 04G 
1180, rang Saint-Malo 
Trois-Rivières, QC, G8V 1X5 

http://www.areq.csq.qc.net/
http://www.carra.gouv.qc.ca/
http://www.ssq.com/
http://www.csq.lapersonnelle.com/
http://www.rrq.gouv.qc.ca/
http://www2,csduroy.qc.ca/AREQ-04G
http://www.pournous.c.la/

